
Le camp de cet été, un bel équilibre fragile
Débri�fing d� fin d� séjour av�c Annick, Corinn� (réf d� B�rtrand), Charlott�, Julicia, Maëll�, Marithé, Martin�,�t par m�ssag� Alain, Chantal, �t Raphaël. (sans t�nir compt� d� l'impact financi�r ...)

Ce qu'on a globalement aimé
- le lieu du et dans le village de vacances, même s'il y avait un isolement relatif du chalet adapté
- sont notés sa propreté, son espace, son calme, la sérénité qu'il procurait
- le gazon artificiel, regardé d'un sale oeil en arrivant, a fini par faire des adeptes
- unanimité sur l'accueil général, sur la piscine, le petit bain chaud, le spa, les maitres nageurs trèsattentionnés. Pour le reste on a eu un tel programme extérieur qu'on a peu participé aux animations
- plébiscite pour la région, avec tous ses possibles (en oubliant le côté côte d'Azur ... qui en même temps plaitaux jeunes concernés)
- un bon point à handiplage Fréjus, pour son accueil exceptionnel, c'était "comme un cocon" pour nousassurer un bain facile et agréable, et nous prendre même un peu en charge ("on n'avait qu'à lever la main eton était servi": tranfert, douches, ombres, café, sirop et petits biscuits ...)
- toutes les activités (lunapark, canoe et pédalo, cheval, spectacle de rue, soirées festives entre nous, dans ethors village vacances ...)
- Bravo pour la présence du clan P Yves et Joce’s family, pour sa force de propositions, sa vitalité et la qualitéde son voisinage
- est notée la bonne intégration des 2 référents nouveaux de Bertrand et Samuel qui ne nous connaissaientpas et ne connaissaient pas non plus la philosophie de ces camps. Et le présence de Samuel !
- est signalé l'engagement et la responsabilité de Raphaël qui a reculé son départ au vu des carences en bras
- consensus sur le bien-être et le bonheur des 3 jeunes et en particulier l'épanouissement progressif et totalde Samuel
- redite: la présence de Marithé, sa constance, sa gestion ... (bien sûr on aimerait bien aussi des fois qu'ellebaisse la garde ....)
- enfin la bonne ambiance globalement dans ce camp, sans prise de tête ou conflit larvé et avec au contraireune réelle solidarité ressentie



Ce qu'on a globalement moinsaimé
- le camp à risques, camp d�équilibristes, camp audépart potentiellement insécurisant car manque debénévoles, aucune réserve. Heureusement qu'il n'aconcerné que 3 jeunes handicapés sinon ce n'étaitquasiment pas gérable ; et heureusement qu'il n'y a paseu de défaillance. Enfin l'idée de réduire à 10 jours s'estrévélée fort utile
- c'est fragile et aussi critique le nombre de bénévoles ;on arrive à se poser la question : quel quota pourdécider de faire ou de ne pas faire ce camp ?
- le nombre restreint a ça de bien qu'il facilite lefonctionnement, les prises de décisions, les départs(même si les moments de flottements lors de prises dedécisions et des départs sont toujours là )... mais il y aun point d'équilibre et manquer de gens peut aussi viteoccasionner épuisement, saturation et donc tension.
- les enfants des familles bénévoles qui apportent unplus, de la vie mais qui créent aussi des moments detensions (surveillance, disputes, larmes) ; difficile detrouver l'équilibre; ça reste à l'état de question
- la fatigue ressentie par certains par manque de relais(le terme même d'épuisement a été utilisé), la pressionsur les épaules de certains (Julicia, seule à connaîtretous les possibles de l'endroit et en état de vigilanceconstante pour mettre en connexion, faire démarrer ...,en plus de sa référence de Jéjé)
- le fait que dorénavant ce n'est plus un camp organisé,déclaré, officialisé mais bien un camp des famillesconcernées: or observation d'un manque d'engagementdes familles en amont (souci pour s'assurer que ça ira,que les jeunes auront bien le nombre et la qualité desadultes pour s'occuper d'eux sur la durée); par ailleursinconfort vécu face aux aléas de la présence ou non deSamuel et de sa famille



Ce qu'on a appris, avec quoi onrepart:
- le sentiment d�avoir vécu quelque chosed�exceptionnel, qui n'a pas de prix et pourtant sienrichissant, surtout dans notre vied'aujourd'hui: "vous qui n�avez pas participé,vous avez vraiment manqué quelque chose"
- le plaisir de Corinne de nous avoir rencontrés,d�avoir pu réaliser tout ce que peut faireBertrand avec un bon encadrement, tout cequ'un collectif comme le nôtre peut arriver àréaliser
- une admiration pour les femmes ...désolésmessieurs, trop rares en cette saison
-avoir appris beaucoup des plus jeunes commedes plus vieux, repartir avec de très bonssouvenirs et l’envie de recommencer
- plein de sérénité, de la joie dans le cœur après,pour certains, des bouts de vie personnellecompliqués
- la satisfaction du bonheur des jeunes, des éclatsde rires de Samuel
- et "même avec la fatigue, ça vaut le coup, on estlà où il faut être"
- une meilleure connaissance de chacun,handicapé ou pas
Les améliorations à apporter, les nouvelles idées
- unanimité pour dire que pour Bertrand il faut 2 référents, autant pour le confort de Bertrand quepour le confort légitime du référent
- important de se redire que ce sont les familles concernées qui avec l�aide de l�association sontdorénavant totalement organisatrices de ces camps ; chaque famille doit donc avoir le souci delancer sa propre recherche de bénévoles, pour qu'il y ait du sang neuf, et surtout la certitude depouvoir continuer, au risque sinon d'adapter et de réduire le temps de chacun. Trop de poids pèseencore sur la famille de Jéjé et son entourage
- on revient à la question du lien entre les familles, et à l'idée de parrains facilitateurs
-imaginer que les familles puissent prendre des vacances en parallèle pour pouvoir profiter de ladernière génération toujours dynamisante
- débriefing à faire régulièrement et non plus seulement en fin de camp
- dans l'idée qu'on fonctionne dorénavant en familles et non plus en camp formel, proposition delouer une maison, grande, a minima accessible, avec une piscine mais aussi un grand terrain pourpouvoir camper et accueillir plus spontanément et facilement du monde



Merci pour votre lecture, en attente de vos retours et àbientôt… !


